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Европейский эксперт: Усилия Узбекистана отвечают новой
Стратегии Европейского Союза по Центральной Азии

Корреспондент  ИА  «Дунё»  в  Брюсселе  побеседовал  с  координатором  программ  Европейского
института азиатских исследований Альберто Туркстрой, интересуясь его мнением относительно
современного развития Узбекистана. Свои комментарии европейский эксперт связал с последними
тенденциями и планами, озвученными в Послании Президента Узбекистана Шавката Мирзиёева
Олий Мажлису.

-  Европейский институт азиатских исследований пристально следит за развитием Центральной
Азии, особенно Узбекистана, в последние несколько лет, -  отметил А.Туркстра. -  Поэтому мы с
большой вниманием слушали Послание Президента Узбекистана парламенту страны, избранному
по итогам выборов в декабре 2019 года.

Принимая во  внимание,  что  республика находится  на  очередном этапе реализации Стратегии
действий на 2017-2021 годы, представленные инициативы весьма амбициозны. Главным посылом
является то, что очень многое еще предстоит сделать.

Как  мы видим,  в  текущем году  наиболее  приоритетной  темой  в  стране  становится  развитие
цифровой  экономики,  что  является  важным  для  строительства  более  конкурентоспособной
экономики.  Это  должно  позволить  создать  дополнительные  рабочие  места  для  молодого
населения,  в  том  числе  выпускников  высших  учебных  заведений.

Более того, данные усилия отвечают новой Стратегии Европейского Союза по Центральной Азии,
которая рассматривает цифровизацию экономики в качестве ключевого элемента своей политики.
Без сомнений цифровая экономика положительно влияет на развитие других сфер, в том числе
сектор госуправления, образования и другие.
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Президент страны также остановился на вопросах борьбы с бедностью, в частности, в сельской
местности. Мы считаем, что в государствах с переходной экономикой, в том числе Узбекистане,
необходимо уделять внимание вопросам сдерживания расхождений между развитием городских и
сельских регионов. В частности, предоставлять соответствующие знания и предпринимательские
навыки сельскому населению с тем, чтобы разрыв не был слишком большим.

Для нас также важным видятся инициативы, касающиеся развития гражданского общества и роли
средств массовой информации, которые должны принимать активное участие в жизни страны.

В  этой  связи,  активизация  сотрудничества  между  государством  и  гражданским  обществом
является  наиболее  важной  для  достижения  Целей  устойчивого  развития  ООН  так  как
неправительственные  организации  могут  предоставить  необходимую  информацию  для
правительства.

Важно также отметить повышающуюся роль СМИ, чему мы стали свидетелями в ходе недавних
парламентских выборов, и это является результатом широкомасштабных реформ.

Что  касается  экономического  сектора,  Президент  Шавкат  Мирзиёев  также  остановился  на
принимаемых мерах по развитию частного сектора, малых и средних предприятий. Мы уверены, что
малый и средний бизнес (МСБ) является главным локомотивом экономического роста, применения
инновационных  технологий  и  создания  рабочих  мест,  а  также  ключевой  опорой
конкурентоспособной экономики. Данный сектор укрепляет средний класс и позволит Узбекистану
войти в список государств с доходом выше среднего уровня. Думаю, правительство должно и
дальше поддерживать частный сектор и МСБ с целью обеспечения участия страны в региональной
и глобальной торговой цепочке.

Глава государства также обозначил важность роста экспорта Узбекистана, в частности, увеличения
в  ближайшие годы в  два  раза  транспортного  потенциала.  Имеются  планы по  вступлению во
Всемирную  торговую  организацию,  обсуждается  возможность  подключения  республики  в
Евразийский  экономический  союз,  что  сделает  экономику  более  конкурентоспособной.

Этому также должно способствовать расширение производства продукции с высокой добавленной
стоимостью путем внедрения новых современных технологий.

В заключение хотелось бы отметить роль составляющей почти 60 процентов молодежи в возрасте
до 30 лет в Узбекистане. На наш взгляд, она является будущим страны. Поэтому мы приветствуем
намерения по активизации молодежной политики и принятию пятилетней программы развития,
которая будет отвечать потребностям и желаниям молодых людей.
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